

FI FINANCE ET INVESTISSEMENT

FÉVRIER 2012

LE JOURNAL DES PROFESSIONNELS DU PLACEMENT

CONSEILLER LE PLUS ENGAGÉ DANS SA COMMUNAUTÉ (EX AEQUO)

Nourrir les familles

Pour Christian Lamarre, l'équilibre s'établit entre la vie professionnelle, la vie privée et les causes sociales.

PAR STÉPHANIE FERRÈRE ET JEAN-FRANÇOIS PARENT

L'ENGAGEMENT SOCIAL EST une notion que Christian Lamarre a fait sienne. Le vice-président et gestionnaire de portefeuille à la **Financière Banque Nationale** siège au conseil d'administration de **Moisson Montréal** depuis 12 ans et à la **Fondation Gemini** depuis 15 ans.

Ce père de quatre enfants se sent privilégié dans une société où les écarts entre classes sociales ne cessent de s'accroître. « C'est normal que les gens réussissent et fassent de l'argent, mais ça ne l'est pas de se fermer les yeux face à la réalité. Pour la plupart des enfants, la question qui les tracasse au retour de l'école, c'est : "Qu'est-ce qu'on mange ?" Mais la question que 53 000 enfants montréalais posent trop souvent à leurs parents, c'est plutôt "Est-ce qu'on mange ?" »

De là vient son engagement auprès de **Moisson Montréal**, qui fournit 200 organismes d'aide alimentaire et qui aide 150 000 personnes par mois. « J'ai accepté de siéger au conseil d'administration parce que la cause est tellement vaste et qu'elle m'a vraiment touché. La faim n'est pas visible. Pourtant, avoir faim a un impact majeur sur l'éducation et sur la santé », explique le gestionnaire de portefeuille.

En assumant la présidence de **Moisson Montréal**, il ne s'est pas contenté de gérer l'organisme derrière son bureau, il est allé sur le terrain pour se confronter à la réalité. « J'ai proposé au CA de passer une journée dans la vraie vie de



PHOTO : MARTIN LAPRISE

« La faim n'est pas visible. Pourtant, avoir faim a un impact majeur sur l'éducation et sur la santé », dit Christian Lamarre, vice-président et gestionnaire de portefeuille à la **Financière Banque Nationale**.

Moisson Montréal. Quand je les ai amenés dans la rue et auprès de différents organismes que nous desservons, ça a été un choc pour plusieurs d'entre eux. »

UNE DEUXIÈME FAMILLE

Après deux ans à la présidence, il a passé le flambeau l'an dernier, tout en restant dans le CA de l'or-

ganisme, qu'il considère comme une deuxième famille. En parallèle, il prend les rênes de la présidence d'honneur du tournoi de golf de la **Fondation Gemini**, dans laquelle il est engagé depuis sa création.

« Au début de cette initiative, je travaillais au bureau de Laval [de la **FBN**], où une employée j'avait mis

au monde des jumeaux, et je crois que son mari avait perdu son emploi. Nous avons décidé de nous cotiser au bureau pour au moins fournir le lait et les couches pendant la première année. Par la suite, Maurice Dupont, le directeur à l'époque aujourd'hui retraité, a créé cette fondation », se rappelle Christian Lamarre.

Depuis, la **Fondation Gemini** vient en aide aux mamans en difficulté et à leurs bébés. « Ceux qui sont engagés dans cette fondation sont tous des gens de l'industrie financière. C'est intéressant pour l'image des gens en finance. Chaque année, nous organisons un tournoi de golf pour recueillir à peu près 125 000 \$ de fonds. »

Pour lui, l'investissement dans la collectivité a certes un aspect valorisant, mais c'est également une manière de redonner un peu à la société. « Je n'ai jamais voulu tirer profit de ces actions dans mon travail. Mon but premier est mon équilibre personnel. En revanche, ce serait malhonnête de dire que ça ne m'a pas valu des contacts. Cependant, il y a un respect mutuel, ce qui est éthique. J'évite les sujets professionnels avec les membres du conseil d'administration, par exemple. »

S'investir auprès de **Moisson Montréal** et de la **Fondation Gemini** lui a également apporté de la confiance en lui, notamment pour parler en public ou pour aborder les gens. Un atout supplémentaire pour celui qui œuvre dans l'industrie financière depuis 24 ans, et qui est aujourd'hui spécialisé dans la gestion indicielle, avec son partenaire, le gestionnaire de portefeuille **Guy Lalonde**. **FI**

Christian Lamarre a reçu son prix lors du Gala de la Personnalité financière de l'année 2011, qui s'est tenu le 7 février 2012 au Club St-James, devant un parterre de hauts dirigeants de l'industrie financière québécoise.